



C/o Marie-Françoise Sprungli (présidente)  
8, avenue du Petit-Lancy / CH-1213 Petit-Lancy  
Tél. 022 535 61 14 / +41 76 363 11 14  
e-mail : [akg@fgc.ch](mailto:akg@fgc.ch)  
[www.kallpa.ch](http://www.kallpa.ch)

## **PV de l'assemblée générale annuelle du 27 juin 2022**

**Maison des Associations  
Salle René Dumont - Rue des Savoises 15 - 1205 Genève**

**Présents** : Marie-Françoise Sprungli, Jean-Stephan Clerc (en ligne), Alexandra Delle Rose, Chantal Pagot (en ligne), Anne Sprungli, Catherine Sprungli Hussy, Tiffany Gonçalves, Olivier Epars, Dominique Mattmann, Françoise Weber.

**Excusés** : Ruth Wenger, Anne-Marie et Pierre Ghirardi, Alejandro Mackinon, Philippe Schneider, Rossana Giovannini, Sanaé Haldemann, Sophie De Rivaz, Dominique Wittgenstein, Emilie Sjollega, Pierre et Chantal Tosco, Nicole Massi, Philippe Hochstrasser, Roger Beer.

La séance démarre à 19h25.

### **A. Partie statutaire**

#### **1) Adoption du PV de l'assemblée générale du mercredi 22 septembre 2021**

Le PV est disponible sur le site AKG : [www.kallpa.ch](http://www.kallpa.ch).

Le PV est adopté à l'unanimité sans commentaire.

#### **2) Rapport du comité, présentation des activités et adoption du rapport d'activités 2021**

Le rapport d'activité est approuvé à l'unanimité et la décharge donnée au comité.

Le rapport d'activité est disponible sur le site : [www.kallpa.ch](http://www.kallpa.ch)

#### **3) Présentation des comptes (disponibles sur place), des organes de vérification et adoption des comptes.**

La trésorière Alexandra Delle Rose distribue le compte de perte et profit et le bilan, présente succinctement les comptes et les résultats, puis répond aux questions.

Le résultat net 2020 est négatif et se monte à moins 8'594.49 CHF. Ce montant vient diminuer les fonds propres dont le nouveau montant est de 76'326.18 CHF.

Comme l'an passé, la révision a été effectuée par la société SFER (Société Fiduciaire d'Expertise et de Révision SA) à Genève.

Les comptes 2021 sont adoptés à l'unanimité et la décharge donnée au comité. Le comité et les membres présents remercient Alexandra pour son travail.

#### 4) Renouvellement des instances (élection du comité)

##### 4.1. Élection du comité

Le comité actuel est composé des personnes suivantes, qui souhaitent poursuivre leur mandat :

Marie-Françoise Sprungli	Présidente, chargée de projet Acomayo
Chantal Pagot	Secrétaire
Alexandra Delle Rose	Trésorière
Rossana Giovannini	Soutien à la communication
Anne Sprungli	Chargée de projet CJEI
Catherine Sprungli Hussy	Chargée de projet CJEI
Jean-Stephan Clerc	Coordinateur et traducteur, basé à Lima
Sanaé Haldemann	Soutien pour le site web

Une nouvelle membre se présente :

Tiffany Gonzalez	Chargée de projet Acomayo et site web
------------------	---------------------------------------

Le comité et la nouvelle membre sont élus à l'unanimité par applaudissement.

Hors comité :

Florentin Istreti	Site web
-------------------	----------

##### 4.2. Modification des statuts

Une nouvelle formulation des statuts a été demandée par la fiduciaire.

**Ancienne formulation :** *Article 17*

###### Contrôle

L'audit de la comptabilité aux normes RPC est obligatoire et assuré par une fiduciaire agréée.

###### **Article 21**

Les présents statuts ont été adoptés, **par l'AG du 15 juin 2012 et modifiés par l'AG du 22 septembre 2021**. Ils entrent en vigueur immédiatement.

**Nouvelle formulation :** *Article 17*

###### Contrôle

L'audit de la comptabilité aux normes RPC est obligatoire et assuré par un organe de révision nommé.

###### **Article 21**

Les présents statuts ont été adoptés, **par l'AG du 22 septembre 2021 et modifiés par l'AG du 27 juin 2022**. Ils entrent en vigueur immédiatement.

La nouvelle formulation des statuts est adoptée à l'unanimité.

## **5) Divers**

### **5.1. Signature du compte CCP**

Il est décidé que les signatures de Françoise Weber et Jean-Stéphane Clerc sont radiées du compte CCP. La trésorière Alexandra Delle Rose conserve la signature.

La présidente, Marie-Françoise Sprüngli, devient signataire du compte CCP.

## **B. Discussion**

### **1) Contexte actuel au Pérou : élections et situation économique**

Jean-Stephan Clerc présente la situation politique péruvienne

La période présente complexité et instabilité : au cours des 11 mois de présidence de Pedro Castillo, se sont succédé 4 conseils de ministres. Le gouvernement n'a pas de majorité au Congrès mais l'opposition de droite, non plus. On ne voit pas dans quelle direction le président, dépeint comme un communiste, veut mener le pays. Il y a eu 2 tentatives de destitution du président, qui n'ont pas abouti. Le bureau du procureur a demandé une enquête sur le président Castillo alors que cela n'avait jamais été le cas avec les présidents précédents. Le procès de Keiko Fujimori est toujours attendu. Les médias sont très critiques sur le gouvernement mais ne parlent pas de ces procès pour corruption.

De nombreux péruviens sont passés sous le seuil de pauvreté depuis la pandémie. En 2022, la croissance est de 6% et l'inflation de 5%. Dans les écoles primaires et secondaires, les cours sont à nouveau donnés en présentiel, mais pas complètement dans les universités. Une nouvelle loi est promulguée pour empêcher les cours d'Éducation Sexuelle Intégrale, qui doit être faite par les familles et non par l'école. Cela entraîne de nombreuses oppositions d'ONGs et autres structures.

### **2) Présentation du projet Acomayo phase 2**

Marie-Françoise Sprungli présente la situation :

Le défi principal du projet dans les écoles de la province d'Acomayo, est l'intégration et la pérennisation du « modèle de développement des jeunes en zone andine » dans le ministère de l'éducation.

Ce projet propose de transférer aux autorités éducatives un modèle d'école secondaire rurale qui permet aux adolescent-e-s de se développer par le biais d'une Éducation Sexuelle Intégrale, du renforcement des compétences sociales, entrepreneuriales et de l'orientation professionnelle, de la prévention contre la violence.

Le projet est entré dans sa troisième phase depuis une année. Au cours de sa deuxième phase, l'équipe de Kallpa Pérou a dû adapter son travail pour faire face aux conditions exceptionnelles d'état d'urgence sanitaire dû à la pandémie.

Malgré ces difficultés, le projet présente des résultats positifs : baisse de l'abandon scolaire, augmentation des études supérieures, implication de plus en plus importante de jeunes dans un projet d'entrepreneuriat. Le principal obstacle à la réalisation des objectifs du projet est

surtout l'institutionnalisation du modèle au niveau de l'UGEL (Unité de Gestion Éducative Locale). L'équipe du projet multiplie les rencontres avec les autorités de la région afin de mettre en place, dès à présent, des normes pour réaliser le Modèle de promotion des perspectives d'avenir des jeunes. En d'autres termes, faire en sorte que les autorités éducatives intègrent dans leur plan opérationnel les lignes directrices du projet.

### **3) Présentation du projet CJEI (Centre Jeunesse Emploi Inclusif) phase I**

Catherine Sprungli Hussy présente la situation :

La première phase du projet s'est terminée en juin 2021 et la deuxième phase a démarré en août, pour une durée de trois ans. Elle présente un nouvel aspect, l'intégration dans le projet d'une nouvelle catégorie de bénéficiaires, les mères adolescentes (13 à 22 ans), une population très vulnérable qui a beaucoup augmenté lors du confinement dû à la pandémie.

L'objectif général de la deuxième phase du projet reste le même. À savoir que les jeunes en situation de handicap et les mères adolescentes de Cusco et Lima sud améliorent leurs moyens de subsistance et leur qualité de vie grâce à la formation, l'emploi et l'entrepreneuriat.

Concernant l'insertion sur le marché du travail, quelques jeunes et mères adolescentes ont trouvé un emploi. De nombreux jeunes sont formés, mais la reprise économique se fait attendre et les entreprises hésitent encore, après la pandémie, à engager des personnes en situation de handicap. Néanmoins, ces jeunes sont préparés, leur CV est prêt et ils sont entraînés aux entretiens d'embauche.

Le service d'entrepreneuriat poursuit également ses activités. Durant le 1er semestre du projet, plusieurs dizaines de jeunes en situation de handicap ont achevé le programme de formation et créé leur plan d'affaires, ou été insérés dans la pépinière d'entreprises, ou encore ont lancé leur projet de petite ou micro-entreprise, avec l'aide d'un capital de départ.

Dans sa deuxième phase, le projet va mettre un accent important sur l'intégration des centres CJEI dans le fonctionnement et le budget des municipalités. Durant les six premiers mois de cette deuxième phase du projet, de très nombreuses réunions et séances d'information ont déjà été organisées par Kallpa Pérou pour sensibiliser et mobiliser les municipalités et les autres acteurs concernés sur l'importance des CJEI pour améliorer les conditions de vie des jeunes en situation de handicap et des mères adolescentes.

Les équipes de Kallpa au Pérou ont été très réactives et créatives pour réussir à poursuivre leurs activités en faveur des jeunes, malgré la situation extrêmement difficile due à la pandémie et au confinement, qui a duré 18 mois.

Rossana Giovannini est chaleureusement remerciée pour son engagement et son travail qui ont permis de mener à bien avec succès la phase I du projet.

#### **4) Suivi des projets au Pérou**

Deux responsables d'AKG, chargées de projets, Marie-Françoise Sprüngli et Catherine Sprüngli- Hussy se rendent au Pérou au mois de juillet 2022 pour visiter les projets à San Juan de Miraflores, Cusco et Acomayo.

La séance est close à 20h45.

Marie-Françoise Sprüngli  
Présidente Association Kallpa Genève - AKG